

VEUKO Kongress 2026 – Ismaning bei München

Von 27. bis 29. Mai fand in Ismaning bei München der jährliche Kongress der VEUKO, der Vereinigung der europäischen Verbände des Kachelofenbauer-/Hafnerhandwerks, statt. Organisator war der deutsche Verband GVOB, der für ein großartiges Programm und einen optimalen Sitzungsbereich gesorgt hat. Besonders hervorzuheben ist, dass es den Veranstaltern durch Sponsoren – Fa. Brunner, Fa. Hagos und GVOB – gelungen ist, ein äußerst kostengünstiges Gesamtpaket zusammenzustellen, was zu einer Rekordteilnahme – speziell auch von Ländern mit geringerer Kaufkraft - geführt hat.

Inhaltlich standen die Themen Gesetzgebung, Bedeutung der EN 15544 (Ortsfest gesetzte Kachelgrundöfen/Putzgrundöfen – Berechnungsverfahren) , Marketing und Social Media im Mittelpunkt der Diskussionen. Dr. Johannes Gerstner, ein ausgewiesener deutscher Experte im Bereich des politischen Lobbyings, leistete einen interessanten Beitrag zu dieser Thematik.

Erfreulich war, dass auch konkrete Ziele festgelegt werden konnten. VEUKO Vizepräsident Thomas Schiffert konnte das Thema „Europäischer Tag des Kachelofens“ vorantreiben und wurde dabei von VEUKO Präsident Robert Salvata unterstützt. Für das Jahr 2027 ist vorgesehen, den 15. Oktober dafür zu wählen. Obwohl einige wenige Länder aufgrund von Urlaubszeiten einen Termin Anfang Oktober bevorzugen, haben viele Länder bereits zugesagt. Neben Österreich werden sich zumindest Estland, Italien (und Südtirol), Frankreich, die Slowakei, Tschechien und Ungarn daran beteiligen. Und die meisten dieser Länder orientieren sich bereits heuer am österreichischen Termin, dem 16. Oktober 2026.

Der VEUKO Kongress wird 2027 im Juni stattfinden. Der Österreichische Kachelofenverband lädt dazu nach Wien, dem Sitz des Verbandes, ein.

VEUKO Congress 2026 – Ismaning near Munich

From May 27th to 29th, the annual congress of VEUKO, the Federation of European Associations of the Tiled Stove Builder and Stove Fitter Trade, was held in Ismaning near Munich. The event was organised by the German association GVOB, which provided an excellent programme and ideal meeting facilities. It is particularly noteworthy that, with the support of the sponsors Brunner, Hagos and GVOB, the organisers succeeded in putting together an extremely cost-effective overall package. This resulted in record attendance, particularly from countries with lower purchasing power.

The main topics discussed were legislation, the importance of EN 15544 (*One-off tiled mortared stove – Dimensioning*), marketing and social media. Dr Johannes Gerstner, a recognised German expert in political lobbying, made an interesting contribution on this subject.

It was encouraging that specific objectives could also be established. VEUKO Vice-President Thomas Schiffert advanced the initiative for a “European Day of the Tiled Stove”, with the support of VEUKO President Robert Salvata. For 2027, October 15th is

intended to be designated as the date. Although a small number of countries would prefer a date in early October due to holiday periods, many countries have already confirmed their participation. In addition to Austria, at least Estonia, Italy, including South Tyrol, France, Slovakia, the Czech Republic and Hungary will take part. Most of these countries are already aligning themselves with the Austrian date this year, October 16th, 2026.

The 2027 VEUKO Congress will take place in June. The Austrian Tiled Stove Association will host the congress in Vienna, where the association is headquartered.



Intensive discussions at VEUKO congress



VEUKO visit at BMW-Museum in Munich



Thomas Schiffert and Robert Salvata